
 

 

 

Mitgliederversammlung, Dienstag, 9. April 2024 

Jahresbericht des Vorstandes 

Mitgliederversammlung, 28. März 2023 

Präsident Hans Dietrich konnte 20 Mitglieder an der Mitgliederversammlung begrüssen. Entschuldigt haben 

sich die GemeindevertreterInnen von Embrach, Oberembrach, Lufingen und Eglisau sowie die Pro Weinland. 

Seitens des Vorstandes musste sich der Kassier, Michael Furrer entschuldigen. 

Sämtliche traktandierten Geschäfte sind ohne Gegenstimme oder Enthaltungen genehmigt worden.  

An der Mitgliederversammlung sind seitens der Mitglieder zwei Anliegen eingebracht worden. Beim ersten 
Anliegen geht es darum abzuklären, ob beim Thurauenzentrum in Flaach ein Schiffsteg erstellt werden kann. 
Der Vorstand hat das Anliegen aufgenommen. Wir sind mit der Gemeinde Flaach in Kontakt, welche das 
Projekt betreut.  

Auch das zweite Anliegen, gemeinsame Anlässe mit dem NVVE Rorbas, Freienstein-Teufen durchzuführen, 
wurde als Pendenz aufgenommen. Leider fehlte uns letztes Jahr die Kapazität für die Umsetzung. 
 

Aktivitäten im Jahre 2023 

Im Juni hat Radio 24 im Zusammenhang mit einer Sendung über das Zürcher Unterland auch den Förderver-
ein pro Züri Rhy und die Schifffahrt auf dem Rhein vorgestellt. Madeleine Frigerio und ich hatten die Gele-
genheit, die SZR und den Förderverein in einem Interview vorzustellen. Beim Zuschauerwettbewerb konn-
ten Gutscheine der SZR AG gewonnen werden.   
 
Am Sonntag, 18. Juni haben wir eine Mitgliederwerbeaktion auf den Schiffen der SZR durchgeführt. Leider 
war das Wetter nicht optimal und die Passagierzahlen hielten sich in Grenzen. Vielen Dank allen Mitglie-
dern, welche die Aktion mit Ihrer Präsenz unterstützt haben. 
 
Nach den Sommerferien hat das AWEL die Schutzverordnung Unteres Tösstal in die Vernehmlassung ge-
schickt. Wir mussten feststellen, dass die Anliegen der Schifffahrt in der Verordnung kaum Erwähnung fan-
den. Zusammen mit der SZR und mit juristischer Unterstützung haben wir eine fundierte Stellungnahme 
verfasst und diese fristgerecht beim AWEL eingereicht. Parallel dazu haben die Kantonsräte Christian Pfal-
ler, Bassersdorf, Michael Biber, Bülach, Beat Hauser, Rafz und Donato Scognamiglio, Freienstein-Teufen 
eine Anfrage beim Regierungsrat eingereicht. Vielen Dank für die Unterstützung. Bis heute ist weder vom 
AWEL, noch vom Regierungsrat eine Rückmeldung eingegangen. 
 
Zum Saisonabschluss der SZR am 15. Oktober fand eine Herbstwanderung von Embrach zur Tössegg unter 
dem Motto Schloss & Schiff statt. Die Besitzer haben die über 80 Teilenehmende in die Geschichte des 
Schlosses eingeführt und anschliessend zu einem Apéro eingeladen. Herzlichen Dank der Familie 
Scognamiglio für die Einladung und vielen Dank Erhard Büchi für die Organisation dieses Anlasses.   
 



Vom 27. bis 29. Oktober war der Förderverein zusammen mit der SZR an einem gemeinsamen Stand an der 
Büli-Mäss vertreten. Vertreter der beiden Organisationen konnten interessante Gespräche führen und 
haben dabei zusätzliche KundenInnen bzw. Mitglieder gewonnen. 
 
Der Vorstand hat sich zu 4 Sitzungen getroffen. Die jeweiligen Themen sind via Newsletter publiziert worden. 

Abklärungen mit dem ZVV haben ergeben, dass eine tarifliche Annäherung an den Züricher Verkehrsverbund 

(ZVV) sowie eine Beteiligung an die nationalen GA und Halbtax Abonnementen für die SZR mehr Nach- als 

Vorteile bringen würden. 

 
Geplante Aktivitäten 2024 

Sobald die Rückmeldung des AWEL und des Regierungsrates zu unserer Vernehmlassung Schutzverordnung 
unteres Tösstal vorliegt, werden wir – je nach Antwort – wieder aktiv werden. 

Einen weiteren Schwerpunkt bildet die Nachfolgeplanung im Verwaltungsrat der SZR AG. Der Förderverein 
wird die SZR dabei tatkräftig unterstützen. Am 7. Februar 2024 hat ein „Runder Tisch“ mit allen Beteiligten 
stattgefunden.   

Am 29. September ist wiederum ein Anlass zum Saisonabschluss geplant. Detaillierte Informationen folgen 
zu einem späteren Zeitpunkt. 

Zudem werden wir euch regelmässig via Newsletter über die Aktivitäten des Vorstandes informieren. 

Wir freuen uns auch über eure Rückmeldungen oder gute Ideen, was der Vorstand noch anpacken könnte. 
Die Vorstandsmitglieder nehmen entsprechende Anregungen gerne entgegen.  

 

Zusammenfassung 

Im vergangenen Jahr standen die Mitgliederwerbung und die politische Diskussion im Zusammenhang mit 
der Schutzverordnung unteres Tösstal im Fokus. Weitere Themen mussten vorübergehend zurückgestellt 
werden. Die Wanderungen anlässlich des Saisonbeginns und -schlusses der SZR bleiben auch in Zukunft im 
Programm und werden mit neuen Ideen ergänzt. 

 

Ich bedanke mich an dieser Stelle bei meinen Kolleginnen und Kollegen vom Vorstand für die angenehme, 
engagierte und konstruktive Zusammenarbeit. Vielen Dank auch allen Vereinsmitgliedern und Sponsoren für 
ihre Unterstützung und ihr Wohlwollen zugunsten des Vereins. 
 

Für den Vorstand Förderverein Pro Züri Rhy 

 

Hans Dietrich, Präsident 

 

Embrach, 14. März 2024 


